
1)  Pouvez-vous vous présenter en tant que médecin 
en quelques mots ?

Je suis âgée de 65 ans. J’ai fait mes études à Toulouse et j’ai 
d’abord exercé au Congo, dont je suis originaire.
J’ai ouvert un cabinet là-bas en tant que médecin libéral mais 
je suis ensuite partie à cause de la guerre. Je suis venue m’ins-
taller à La Réunion il y a 22 ans et ai rejoint un cabinet au Port.
Je suis présidente de l’association des médecins du Port et 
de La Possession. Je suis aussi élue au Conseil de l’Ordre. Je 
travaille également à la clinique Omega en tant que méde-
cin nutritionniste et je suis présidente de l’Arar qui s’occupe 
d’hospitalisation à domicile.
Ma vision du métier de médecin ne va pas vers celle qui 
consiste à nous forfaitiser et à être mis dans le rang. Je pense 
au contraire que c’est la communication qui nous fédère 
entre nous et qui nous permet de créer des réseaux et des 
liens. Je pense d’ailleurs que les groupes Whatsapp sont un 
outil très précieux pour cela.

2)  Comment voyez-vous l’évolution de votre métier 
dans les 10 prochaines années à venir ?

Je pense qu’il va y avoir de gros changements. Parmi les 
points négatifs, je pense qu’on se dirige vers une forme 
de consommation de la médecine avec des sites internet 
comme Doctolib.
Le patient prend différents avis grâce aux systèmes d’infor-
mation et se fie moins aux conseils de son médecin. Il va 
même parfois pouvoir consulter en ligne mais le problème 
est que ce ne sont parfois même pas des médecins au bout 
du fil mais des robots.
Je pense aussi, de manière plus positive, que les médecins 
vont être amenés à se regrouper pour diminuer leurs charges. 
Ils vont plus côtoyer d’autres professionnels de santé et cela 
va créer de la pluridisciplinarité. A titre personnel, je ne vois 
pas mon exercice sans les kinés ou les infirmiers par exemple 
car ils me facilitent la vie. Cela permet de coordonner le tra-
vail autour d’un patient à plusieurs. 

3)  Selon-vous quelle est la priorité actuelle en matière 
d’organisation des soins à La Réunion ?

Au Port, on a mis en place un réseau de médecins. Cela 
nous permet de communiquer bien plus facilement entre 
médecins généralistes et spécialistes.

Après, il faut quand même rappeler qu’à La Réunion on a un 
super système de soins et on ne s’en rend parfois même pas 
compte. Mais s’il y a quelque chose à améliorer, cela tient à 
la formation continue prodiguée aux médecins. Il faut davan-
tage inciter ceux qui n’y vont pas à les suivre.
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